

EL GRADUADOR

—(Sale todos los días, excepto los lunes.)— Periódico político y de intereses materiales—(Numeros sueltos, 10 céntimos de pta.)—

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante..... 1'50 pts. al mes
En los demás puntos 5 » trimestre
Fuera de España.... 15 » »

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven orijinales

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redaccion de este periódico.
Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ LOPEZ.

PUBLICACIONES.

Toda obra que se remita á esta redaccion, se anunciará gratis, publicándose, á un juicio crítico si se juzga conveniente.

Corresponsal en Paris para anuncios y reclamos, Mr. A. Lorette, 61 rue Caumartin 61.

«Las enfermedades de la orina.» Véase la 3.ª plana.

GABINETE CLINICO DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS

á cargo de
DON JOSE PONS SAMPER,
médico oculista, primer ayudante
y jefe de clínica del Doctor La Rosa.

Consulta diaria de 10 á 12.
Curacion gratuita á los pobres los martes, jueves y sábados de 9 á 10
Calle del Bale núm, 1.

CALENTURAS.

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febrífugo-infalibles de Fernandez, caja de 10 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para los rebeldes, 24 rs., y por 2 rs. más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expenedor y elaborador por mayor. Pablo Fernandez. Madrid, plaza la Vila, 4, y Sacramento 2, y las principales boticas de España. Alicante, Soler, Gadea, Aguiló y viuda de Rodriguez Hernandez.

Antonio Bernacer (TIENDA DEL GATO.)

Ultimos artículos recibidos:
Queso Gruyere, á 10 rs. kilogramo.
Id. de Holanda, crema de la creme, á 12 id., id.
Id de bola superior, á 11 id., id.
Cera elaborada en todos tamaños.
Rom, marcas Donodiu, Negrito y Negrita.
Átufre olor sublimado de las mejores fábricas de la Peninsula, á precios sin competencia.

Mortadela embutidas y en latas y salchichon superior de Bologna.
Ginebra superior marca caballo en tarros de 1 litro de 1'25 ptas.
Damajuana de 17 litros á 19 id.
Acreditado Jabon de harina jabono á 80 céntimos kilogramo.
Para demás artículos, véase el anuncio en la cuarta plana.

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA.

Compañía general de Seguros sobre la vida, domiciliada en Barcelona, calle Ancha, núm 64.

CAPITAL DE GARANTIA
10.000.000 DE PESETAS.

Esta Compañía se dedica á constituir capitales y á crear rentas, cuyas operaciones realiza mediante una cantidad anual ó única que paga el suscriptor.

Las combinaciones de seguro á prima fija que tiene establecidas la Compañía, son muchas y satisfacen toda clase de necesidades.

ALICANTE 13 DE JULIO DE 1886.

¡BASTA!

Por desgracia para los intereses generales de ésta provincia y muy especialmente de la capital, vuelve á dominar en las columnas de la prensa periódica el continuo discutir de nombres, de dar satisfaccion á pueriles vanidades, de personalizar los asuntos más triviales y de anteponer á las necesidades públicas, las conveniencias políticas de una fraccion, con daño de todos y desprestigio mútuo.

Tal vez reviste importancia la áspera controversia que sostienen con igual tesón y con parecido encono, *El Liberal* y *El Constitucional Dindstico*, quizá se escapa á nuestra inteligencia la bondad de tan prolongado tiroteo de palabras, con las que se puede componer un grueso volumen; pero lo indudable, cierto, positivo, es, que el lector se aburre y las gentes apartan los ojos con marcado disgusto de esas discusiones que satisfacen solamente á una docena de individuos ó interesan á los fines políticos de una fraccion.

No nos concretamos á los dos apreciables colegas sagastinos, porque los demás nos hemos contagiado de esa especie de epidemia. *La Union* y *El Porvenir* se aprovechan de cualquiera de nuestros juicios, para enbestir con furia sobre nosotros como si de ésta manera apresurasen el triunfo de sus ideales y naturalmente, nosotros hemos de rechazar los ataques, porque proceder de otra manera, sería dar derecho á juicios temerarios y á suposiciones ciertas ó infundadas.

Este estado de cosas debe terminar por conveniencia recíproca. Defienda cada uno sus principios dentro de la razon y de la lógica y sin apasionamientos que rebajan el sentido moral; pero concedamos preferencia á los asuntos que afectan al bienestar de poblacion, dediquemos el tiempo que se invierte en estériles polémicas á proponer reformas, á impulsar la riqueza del país, á las condiciones higiénicas de la capital y á tantos otros asuntos que puede sugerirnos el buen celo y así cumpliremos como buenos la alta mision que nos corresponde desempeñar.

Las tarifas de transporte; la variacion de horas en la marcha de los trenes; el establecimiento de una escuela de artes y oficios y el de una estacion vitícola; la construccion de una nueva Cárcel, de un Instituto y de un cuartel; los trabajos del ensanche y embellecimiento de la ciudad; el servicio de aguas potables y el de limpieza; las reformas que exige el alcantarillado;

las obras del puerto; el número y organizacion del cuerpo de O. P. que no corresponde á las necesidades de la poblacion, y otros puntos más de positiva trascendencia, pueden ser temas para estudio, de las cuales nazca algo hacedero, algo que nos aparte del pugilato infecundo en que estamos metidos para eterno aburrimiento propio y ajeno.

Los constitucionales, que son los más enconados, pueden y deben establecer una tregua precursora de otro acuerdo de mayor eficacia, porque ya es sabido que la calma, la reflexion, el sosiego y la madurez de juicio, hacen ver todas las cuestiones de otra manera diferente á como se aprecian entre el fragor del combate, cuando se halla encendido el fuego de la pasion.

Así, á la par que unos y otros facilitarían ulteriores sucesos que ahora buscan inutilmente, contribuirían con su poderosa eficacia, á la obra que anhelamos.

Quisiéramos, esperamos ser comprendidos y secundados en la idea que nos dicta las presentes líneas

LO QUE LA RAZON ACONSEJA.

Los desfuegos contra el orden actual de cosas en la esfera de la política, son improcedentes, ridículos, cuando no atentatorios al advenimiento gradual de la democracia republicana, para que sea obra perdurable y de arraigo definitivo.

¿Quién puede poner en duda de que no nos hallamos, en el orden político y en el modo de ser social, de la misma manera que despues que se promulgara la Constitucion del 69?

¿No sabe hasta el más palurdo que la restauracion no fué, ni más ni ménos, que la reaccion doctrinaria, que ha querido retrotraerlo todo á aquel modo de ser que pretendió infundir en la patria la Constitucion del 45?

Pero ¿sobre quién ha de recaer la responsabilidad? ¿Quién tiene la culpa de lo sucedido?

¿Por qué no habremos de estar realizando tranquilamente los fecundos principios de la Constitucion del 69, sin la solucion de continuidad y sin haber dado lugar á ese negro paréntesis que desgraciadamente sufrimos?

¿Por qué apareció la restauracion, y con ésta, la implacable reaccion del partido conservador que nos ha llevado hácia atrás haciéndonos caminar de nuevo por los caminos del moderantismo, ó sea del absolutismo embozado? ¿Quién tiene la culpa? ¿Dónde el responsable del hecho?

Es difícil ó imposible que haya quien se atreva á arrojar la primera piedra.

La suspicacia de unos, la impaciencia de otros, la inmoralidad y malevolencia de muchos; estas y otras parecidas causas dieron el traste con lo que habia sido fruto bendito de la perseverante labor de una generacion que peleó hasta el heroísmo, por espacio de medio siglo con todas las armas, con

las fuerzas del pensamiento en la propaganda y en el campo de batalla con la razon de la fuerza.

Si: los que deploramos el funesto hecho de Sagunto; debemos llorar también, pues fuimos cómplices más ó ménos conscientes de los que destruían la obra que comenzaron los legisladores de Cádiz y acabaron cumplidamente los de la Revolucion de Setiembre.

Pero conste, y hablemos con claridad, que lo funesto del hecho en lo sustancial no fué la mera restauracion borbónica, no, fué la creacion doctrinaria traída por el partido conservador.

La restauracion ha sido el cuerpo, la forma; pero el alma que en dicho cuerpo encarnara, el fondo que dicha forma vistiera, es el vergonzante absolutismo que en los dias de la astuta Cristina se llamó despotismo ilustrado; partido moderado despues del convenio de Vergara; andando los tiempos union liberal y hoy política conservadora.

Pues bien; para proceder discretamente, no oyendo á la intransigencia ciega de la pasion, ni al cálculo del egoísmo, la razon aconseja que asesemos primeramente los tiros á lo que constituye el fondo y es el alma y vida de la restauracion; es fuerza que ante todo combatamos sin tregua, el doctrinarismo, la política conservadora, el criterio de Cánovas del Castillo.

Porque, como varias veces lo hemos dicho, del sentido y alcance que á la soberanía se dá, depende el carácter y temperamento de los partidos políticos.

Absolutismo, política doctrinaria, liberal, democrática... cada una de éstas tienen su matiz especial que las diferencia entre si y cuyo matiz natural y lógicamente procede de la idea que cada cual se formará de la soberanía del Estado.

Ahora bien: de los principios fundamentales que constituyen el credo del partido doctrinario conservador, resulta el hecho siguiente: que cuando éste partido dirige la vida jurídica del país está detentada la soberanía del Estado.

¿Y cómo no habia de hacer sañuda guerra la democracia, á lo que hasta la muerte de Alfonso XII habia sido el alma de la restauracion?

¿Cómo no hacerle sañuda guerra al doctrinarismo conservador, cuando, en oposicion radical á éste, la democracia sostiene la soberanía inmanente en el Estado sin admitir la delegacion de la misma, ni en corporaciones, ni en persona determinada?

Del concepto que tienen de la soberanía el partido conservador, proceden en la práctica, esos privilegios concedidos á la realeza en detrimento de la patria y del interés y bienestar nacional.

Por el concepto que la democracia tiene de la soberanía se rasgan los privilegios y evitan los personalismos en el poder, se acentúa la política nacional y se quitan la libertad cortapisas y valladar al progreso.

Los conservadores disienten en teoria de nosotros; y en la práctica pretenden exterminarnos.

Pero despues de doce años de restauracion y de reaccion canovista, ha subido al poder el partido monárquico liberal, y ha subido al poder, con la

ley de garantías en las manos como prueba de la generosidad de sus intenciones.

¿Merece la misma guerra que Cánovas del Castillo?

No; al contrario, tolerancia y benignidad.

No la mereció antes de las Cortes porque entonces dió todas las libertades que sin ser consagradas por ley alguna podían consignarse no obstante en los decretos de los ministros no la merece ahora porque la declaración explícita que ha hecho de la soberanía, al modo como lo entiende la democracia, es prueba evidéntísima, que el gobierno, y la mayoría que le apoya, encarnan una vida en la restauración, cualitativamente contraria á la vida, al espíritu, del doctrinarismo conservador.

Y ante la tendencia sana y generosa que inicia el partido monárquico liberal, no caben, no pueden haber esos desfogos, esas amenazas de fuerzas, esas protestas contra una supuesta detentada soberanía.

Lo único pertinente, que la conciencia dicta, y el patriotismo aconseja, es que bajo la sombra de la legalidad existente, ganemos racional y prudentemente la opinión del país á fin de que la democracia española se vacie de un modo definitivo en la forma republicana.

Alicante y su region

Probablemente en el tren correo de hoy, llegará á esta capital el nuevo Gobernador.

El señor Rizo, que llegó anteayer de Madrid le recibirá en Novelda, acompañándole hasta las oficinas del Gobierno de provincia.

Hay preparadas para hoy varias comisiones de constitucionales que saldrán á San Vicente á recibir al nuevo Gobernador.

Otros, que creen llegará mañana, esperan parte telegráfica de D. Gregorio Rizo, que podrá precisar en el tren que debe llegar el Sr. Armesto.

Se ha desestimado un recurso de varios concejales de Albaterra, contra un acuerdo de la Comisión permanente de Pósitos, sobre reintegros al de dicha villa, disponiendo el Gobernador interino que se cumpla dicho acuerdo.

Del periódico republicano avanzado, *La Unión Democrática*:

«*El Liberal* declara de una manera clara y contundente que no necesita para nada de la benevolencia de los posibilistas políticos que siempre van al sol que más calienta, en busca de credenciales.»

No; lo que hacemos es recoger las que les caen de la lista célebre que nos dió *El Constitucional*, á los liberales de *El Liberal*.

Ya vé *la Unión*, si somos francos y humildes.

«Con motivo de la feria, fiestas y corridas de toros que van á celebrarse en Valencia, las empresas de ferrocarriles han acordado una rebaja en billetes de ida y vuelta.

De Alicante á Valencia, en primera clase 23 pesetas, en segunda 17'50 y en tercera 10'50

Los billetes se expedirán en la línea de Alicante los días 18, 19, 20, 21 y 22.

Los billetes son valederos para salir de Valencia desde el 26 de Julio hasta el 1.º de Agosto.

El sábado se empezó á publicar en nuestra capital un nuevo colega satírico, titulado *La Cantárida*, que aunque aparece en Alicante, trata con preferencia asuntos de Alcoy.

Le deseamos larga vida y pocos tropiezos.

Por cierto, que ayer se nos dió que el Alcalde de Alcoy habia dispuesto recoger los números puestos á la venta en aquella localidad.

A los republicanos progresistas, á los izquierdistas, representados por el Sr. Lledó, á los demócratas que acudilla el Sr. Colomer y á los amigos del señor Moret, que con excelente criterio los mantiene en una actitud expectante el señor Harmsen, les rogamos mediten y midan el alcance de un suelto de *El Constitucional*, que nos ha dejado frios, pero al mismo tiempo satisfechos, por nuestra conducta de hoy. Hé aquí estas líneas, que bien podemos decir que avergüenzan y hacen pensar que con ciertos elementos, no es posible hacer protesta de ninguna clase:

«Un largo y poco meditado suelto dedica *El Liberal* hoy á comentar lo ocurrido en la última elección municipal, pretendiendo achacarnos que mantuvimos inteligencias con los conservadores para que nos regalase el señor Viravens tres concejales. No negamos que en los primeros momentos de la elección se creyó por los que no estaban en el secreto de la cosa, que el resultado del escrutinio, eran consecuencia de los pactos conservadores del señor Viravens, con alguno de los tres constitucionales resultaron elegidos; pero aún no habían transcurrido quince días, con asombro de varias personas serias, pronunció uno de los inspiradores de *El Liberal*, que á la sazón era amigo de aquella coalición, las siguientes y textuales frases:

«Merece que se me conceda una gran cruz, por el buen resultado que ha tenido la última elección municipal.»

La persona que esto dijo, existe aún, existen también los que lo presenciaron, ahora solo falta que *El Liberal* nos autorice para pronunciar nombres propios.»

Nuestro partido buscó una inteligencia honrada, para combatir á los conservadores en la última elección, y ha encontrado hoy á quien pedía en medio de la calle Mayor, á las veinticuatro horas, una gran cruz por sus proezas.

Ahora, en descargo de nuestra conciencia, porque el decir lo que vamos á escribir nos parece lo más noble y lo más decoroso, pedimos mil perdones á los señores Colomer, Harmsen y Lledó, si en aquella lucha, en la cual no nos guiaba más móvil que el interés y el prestigio de Alicante, les pudimos mortificar en algun concepto ó en alguna frase.

Ahora lo que hay que hacer es en no flarse de ciertos políticos, aunque, puestos en cruz y la rodilla en tierra, juren decir verdad.

Nada más.

El Sábado salió para sus posesiones de Villajoyosa, donde permanecerá toda la presente estación de verano don Vicente E. Miquel, presidente del Comité federal pactista,

De *El Liberal*:

«El colega posibilista está divorciado de los diarios republicanos de la localidad y solo hace buenas migas con un periódico monárquico por la cuenta que le tiene.

Pierda cuidado *La Unión Democrática*, que, conocido el juego del periódico posible, procuraremos llevarle á su puesto y hacerle comprender la responsabilidad que le cabe por sus cabalías é intrigas de poco vuelo.

Al freir será e freir, y rirá bien, qui rirá le dernier.»

No sabemos, carísimo colega, quien reirá el último; pero por lo pronto, hace tiempo que nosotros estamos riendo á carcajada abierta, viendo las

planchas de los amigos de *El Liberal*.

Y eso vamos ganando.

El apreciableísimo colega *Buenas Noches!!*, como periódico noticiero, no puede asegurar nada sobre ciertas Delegaciones; pero sabe perfectamente cuantas noticias se relacionan con *El Liberal*, desmintiéndolas rotundamente.

Estas cosas no lejan estupefacto á nadie, pero dá gusto oír cómo se comentan.

Para el día 22 del corriente, ó sea el jueves de la semana entrante, se preparan grandes festejos en la vecina villa de Novelda, que prometen atraer numeroso gentío de los pueblos limítrofes.

El Ayuntamiento de nuestra capital ha suprimido las plazas de comadronas titulares.

Esta es una de esas economías tan absurdas, que nos parece inútil protestar contra ella.

Creemos que el Ayuntamiento volverá de su acuerdo, cuando piense detenidamente tal asunto.

Habla *La Unión Democrática* de cieno y fango y ruindades etc., etc., y añade:

«Si hemos escrito un artículo en el que elogiáramos un rasgo de sublime caridad cristiana practicado de una manera noble y discreta por un amigo querido y distinguido escritor, en ocasión en que unos bandidos nos robaron nuestra vivienda, es porque somos bien nacidos, y agradecemos los favores que sin mendigarlos se nos hacen, y eso no lo debe ignorar EL GRADUADOR, que con dañada intención, ataca nuestro decoro y buen nombre...»

¿Qué nosotros hemos atacado su decoro y buen nombre?...

Vive Dios que no lo entendemos.

Precisamente nosotros ignorábamos toda esa historia de bandidos que asaltan viviendas y de magnates que hacen favores... Pero ya que el periódico zorrillista dice que todo eso le ocurrió, allá se las componga, del modo y manera que su gratitud se lo dicte, que por nuestra parte creemos muy lógico ese agradecimiento, recomendado por todos los tratados de moral.

Hoy se verá en juicio oral y público, ante la Sección Primera de esta Audiencia, una causa procedente del Juzgado de Cocentaina, sobre falsedad en documento público seguida contra Francisco Miralles y dos más.

De la defensa de los mismos está encargado el letrado D. José García Soler.

La Comisión provincial ha señalado el día 11 de Agosto próximo, para la adjudicación en pública subasta de los acopios necesarios para la conservación de la carretera provincial de Elche á Dolores, cuyo presupuesto de contrata asciende á 2.45p pesetas 81 céntimos.

Por prescripción facultativa, y en vista del estado de su salud, por desgracia no muy satisfactoria desde hace algun tiempo, el director de *El Eco de Novelda* don Nicolás M. D'Aigueville, partió el sábado último para Aguas Buenas (Francia)

Dios quiera que en dichos baños encuentre lo que busca, y que con ayuda de su juventud recobre la salud por completo, como con toda el alma lo deseamos.

Se encuentra entre nosotros y ayer tuvimos el honor de saludarle en nuestra redacción, nuestro distinguido paisano don Juan Maisonnave.

El señor Maisonnave que, como saben nuestros lectores, se ha dedicado con verdadero entusiasmo al fomento

de la agricultura, tomando la iniciativa en todos aquellos asuntos que con ella se relacionan, es portador del oficio en que se dá cuenta de la concesión hecha por el gobierno á esta provincia de una estación vitícola y enológica que se ha de establecer en esta capital.

Llamamos la atención de nuestro municipio y Diputación sobre cuestión tan capitalísima, para que tome con toda urgencia las medidas necesarias á fin de que cuanto antes se lleve á cabo tan útil como beneficiosa mejora, cediendo los terrenos apropiados para la instalación de un laboratorio, que tantas garantías ofrece para la exportación de vinos al extranjero.

El establecimiento de la citada estación vitícola y enológica en Alicante reviste tal interés para el comercio de vinos, que no dudamos será acogida la noticia con verdadera satisfacción.

El gobierno ha acordado el indulto del brigadier *Mariné*, uno de los militares más adictos á Ruiz Zorrilla.

Los federales de Alicante obsequiaron anteayer con una serenata al presidente de su Comité.

Según noticias que recibimos de Elche, se hallan muy adelantadas las obras del nuevo Casino, que podrá quedar con el tiempo y contando con los recursos que se prometen alcanzar los socios, uno de los primeros establecimientos de su índole en España. Vemos con gusto que la ciudad de las palmas no queda atrás en la marcha de civilización y progreso iniciada por los pueblos cultos, y que atiende con loable solicitud al fomento de sus intereses morales y materiales.

EXTRACTO

del Boletín Oficial de ayer.

Nueve reales decretos del Ministerio de la Guerra, concediendo ascensos y confiriendo mandos militares

Circular de la Comisión Provincial, señalando el día 11 del Agosto próximo, para la adjudicación en pública subasta de los acopios necesarios para la conservación de la carretera provincial de Elche á Dolores, cuyo presupuesto de contrata asciende á 2.455 pesetas 81 céntimos

Edicto de la Administración de Propiedades é Impuestos, publicando una relación de las fincas procedentes de Bienes Nacionales que han sido adjudicadas por la Dirección de Propiedades y Derechos del Estado en 28 de Junio último.

Otro idem del Contratista del impuesto de consumos de esta capital y su término, participando á los vecinos de la partida del Campello, que la cobranza del referido impuesto tendrá lugar en los días 11, 12 y 13 del presente mes.

Diez idem de varios ayuntamientos, sobre asuntos de sus respectivas localidades.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

de EL GRADUADOR.

Madrid 11 de Julio de 1886.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mío: *La República*, periódico del señor Pt, dirige una escitación á sus correligionarios para que se apresuren á reorganizarse, pues que dentro de breve tiempo, cada cual deberá estar en su punto.

Esto no le estrañará á usted, porque ya se lo tengo dicho con referencia á persona digna de crédito.

Aunque en realidad de verdad, los zorrillistas tienen hechos algunos tra-

bajos, considéranse éstos como muy deficientes para la consecución del objeto que persiguen, y mucho más, con el fracaso de Pi en el Congreso y el movimiento de reconcentración de todas las fuerzas monárquicas, que, por lo que se vé, están completamente unidas para rechazar enérgicamente cualquier intento zorrillista, y digo zorrillista, porque otros elementos republicanos rehuyen abiertamente toda intervención en semejantes empresas, por considerarlas muy descabelladas y hoy, más que nunca.

Los periódicos ministeriales confirman anoche la noticia que adelantó á usted sobre que el brigadier Mariné, amigo político de Ruiz Zorrilla, ha solicitado indulto.

En opinión de un ministro, es indudable que el Gobierno no le negará dicha gracia, en el acto que se cumplan los requisitos legales.

También confirma lo que anuncié acerca de que la solicitud del señor Mariné, no implicaba ruptura con Ruiz Zorrilla.

Los Senadores que parece haber comprendido la tarea de obstruir la aprobación del *Modus Vivendi*, hasta ahora viene entorpeciendo su discusión que, seguramente, consumirá todo la semana próxima; y el día que los ministeriales quieran aprobarla, aquellos pedirán la votación nominal, cosa que producirá otro entorpecimiento, porque abseniéndose la minoría conservadora no habrá número suficiente.

El Gobierno, que nada de esto ignora por escitación del ministro de Estado se dirigirá de mañana á pasado á los Senadores de la mayoría que se encuentran fuera de Madrid, para que inmediatamente regresen, y cuanto á la discusión, comentará las horas de sesión y hasta declarar permanente la en que se propone terminar en los debates, y que se cree sea la del miércoles inmediato y enseguida la votación definitiva, si hubiese número bastante.

Los republicanos progresistas se mueven con vertiginosa actividad pues dan toda la importancia que desean al meeting que anteanoche pensaron unos cuantos individuos de la Junta y cuya idea ha sido acogida por esta y escogido el 24 del corriente para celebrarlo como el más apropiado á sus fines. El banquete que habían pensado para éste día y de que dí á V. noticia, se ha plazado indefinidamente porque en opinión de los iniciadores del meeting, hoy no es un día para comer sino de veindicar á la República de cuantas acusaciones y ultrajes la dirigieron en el Congreso los señores Camacho y Leon y Castillo sin que entre los individuos de la minoría coalicionista republicana, hubiese uno sólo que levantase su voz contra las horribles acusaciones fulminadas por los monárquicos. Por lo que dejo referido comprenderá usted lo que será el meeting. El gobierno, dicen sus intinos estará dispuesto á consentirlo mientras los preceptos de la ley sean cumplidamente observados; pero que si un abuso en él se cometiera, algún exceso en el mismo acto sería disuelto sin ningún género de consideraciones.

Los telegramas oficiales recibidos

en Gobernación hasta después de las cuatro de la tarde, acusan completa tranquilidad en toda la Península, según se decía en éste Ministerio.

Esta noticia que parecerá á usted y á los lectores de su muy apreciable periódico, insignificante, no lo es en realidad; pues que con ella se calman los ánimos de la gente asustadiza, por los rumores de trastornos que á cada paso se aparecen.

Suyo afectísimo.

El Corresponsal.

Gacetillas

SOIRÉE AMENISIMA.—El señor Administrador del balneario «Las Salinetas», D. Salvador Ispa que se desvive por amenizar por todos los medios que están á su alcance la estancia de las numerosas familias que acuden á dicho balneario en demanda de alivio para su cuerpo y de solaz para su espíritu ha organizado para el domingo último, una *soirée* que ha hecho época en la historia del establecimiento á que aludimos.

Por lo que á nuestras noticias ha llegado, se dió un baile que estuvo muy concurrido; una orquesta compuesta de violines, flautas y guitarras ejecutó las mejores piezas de su repertorio. se elevaron globos aerostáticos y se quemó por último un bonito castillo de fuegos artificiales.

Los bañistas pasaron una noche muy grata. Entre la concurrencia se vió á la *creme* de Novelda y á gran número de familias de Alicante, que felicitaron cordialmente al señor administrador de tan importante balneario.

VAPOR CARIDAD.—Para dentro de pocos días es esperado en esta capital el magnífico vapor del Excmo Marqués de Campo, *Caridad*, que á consecuencia del choque ocurrido con el *Vargas* á la salida de Cartagena, ha permanecido largo tiempo en aquel puerto reparando sus averías.

Se nos dice que la llegada del *Caridad* coincidirá con un fastuoso banquete que el señor Oyavide, su capitán, ofrecerá á sus amigos en representación del señor Marqués de Campo, celebrando su feliz regreso á Alicante.

BENEFICIO DE DORA.—Para esta noche se anuncia la función de gracia de la encantadora y monísima niña Dora Lambertini, que tantos aplausos ha merecido en nuestro Teatro Principal en cuantas funciones ha tomado parte.

El Programa de la velada de esta noche, no puede ser más amenísimo. Tenemos la seguridad que la precóz artista ha de alcanzar esta noche un lleno completé y una ovación extraordinaria.

MÁS CUIDADO.—Ayer tarde se arrojó al mar con intento de bañarse y recrearse en el agua, un jóven sirviente de la fonda del vapor; pero lo hizo de tanta elevación y con tan mala fortuna, que dió de cabeza en el fondo causándose una herida en la cabeza.

Fué curado en la casa de Socorro.

LA ESPERANZA.—En la apacible playa del Postiguet, hállase situado el magnífico establecimiento balneario, cuyo título es el mismo con que encabezamos estas líneas.

Las notable mejoras introducidas este año así en las casillas como en el elegante y espacioso salón de descanso, hacen que la afluencia de bañistas sea numerosa y se vea por lo tanto dicho establecimiento sumamente concurrido.

Recomendamos, pues, al público con especial empeño, los acreditados baños de La Esperanza.

A LOS ENFERMOS.—Clínica de los Doctores Fajardo Guardiola hermanos ex alumnos de los Hospitales de Paris.

Especialistas en las enfermedades de niños, vías urinarias, matriz, sífilis y venéreo.

Consulta diaria, de once de la mañana á una de la tarde. Calle de San Francisco, núm. 2.

VENTA EN ALICANTE.—Se vende un almacén para vinos con su patio y pozo teniendo de superficie 500 metros cuadrados situado en la Esplanada en la segunda calle del ensanche.

También se vende un terreno lindante al patio, formando ángulo con fachadas al Este y Norte; tiene de superficie 640 metros cuadrados.

Darán razón, calle de las Delicias número 7, don Antonio Campos.

ANUNCIOS.

DAD HIERRO á vuestra hija, decía un médico consultado por una madre acerca de su hija, que sufría de anemia y palideces de color.—¿Pero qué hierro daré á mi hija? pregunta la madre. — **El HIERRO BRAVAIS, respondió el doctor, pues es la preparación que más se aproxima á la forma en que el Hierro está contenido en la sangre, y por consiguiente sus efectos son superiores á todos los demás preparados ferruginosos.**

Gran Perfumería

de Antonio Guillen Marin

ALICANTE, 16 MAYOR 16, ALICANTE.

En este acreditado establecimiento, encontrarán las personas de buen gusto, la verdadera Agua de Colonia de Johan Maria Farina, riquísimo jabón enperfume de dicha agua, lo mismo al vinagre y delicados perfumes para el pañuelo.

Estos artículos son legítimos de Colonia y llevan en el revers de las etiquetas el modelo de la Catedral de dicha ciudad.

También encontrarán la legítima Agua de Florida de Muray y Lamman de Newyork. Especial agua de Lavanda Inglesa. Gran surtido en verdaderos polvos de arroz. Selecta y variada colección en jabones, vinagres, agua de quina, glicerina líquida, pomadas, aceites, cosméticos, cremas, blancos de perlas, cirne y carmin, agua de Barcelona, coldcream y brillantina, polveras, borlas y esponjas.

Tónico oriental y aceite de bellotas. En dentíficos, el renombrado elixir, pasta y polvos de los RR. PP. Benedictinos de la Abadía de Soulac, pasta real de Rosas, id. de cerezas, idem de Rymodout, idem de glicerina, polvos higiénicos, quiroga, coral y violetas.

Maravillosos restauradores de los cabellos, de excelentes resultados, de los Dres. Richard, Hadmilton, Hall, agua romana y Cavóur.

En quincalla, maletas, cabás, porta caudales, porta mantas, porta monedas, petacas y carteras. Morrales, cartucheras, brochas, navajas, suavizadores, horquillas, pipas, boquillas, silletas, Sombrillas de lujo, quitasoles, paraguas, bastones, abanicos, pines, batidores, escarpidores, cepillos para ropa, sombrero, cabeza, dientes, uñas, peinos, polvos y bandolina.

Bisutería, juguetería y caprichosos objetos para regalos.

A. GUILLEN MARIN, Mayor, 16, Alicante.

AL BELLO SEXO

DEPILATORIO.

Este auxiliar de tocador, hace indispensable donde las señoras tengan que extinguir inoportunos vellos. Una sencilla aplicación de 4 ó 5 minutos, son suficientes para hacerlos desaparecer, dejando la región depilada tersa y lustrada, sin producir la menor molestia, manchas ni escitación en el cutis más

delicado. A cada frasco acompaña un detallado prospecto. Depósitos: Farmacias de Rodriguez Hernandez, calle Mayor, número 22, Alicante y calle Mayor, números 27 y 29 Madrid. Precio 3 pesetas frasco.

LAS ENFERMEDADES

DE LA ORINA

Tales como incontinencia, retención arenillas, cálculos de la vejiga, estrecheces del útero y de la uretra, irritaciones, obstrucciones, inflamaciones é infartos de la próstata, catarros de la vejiga, etc., etc. Se curan infaliblemente con *El Litotriaco* y las *Limonadas Úticas*, preparados por el Dr. Climent.

Pídanse prospectos que se dan gratis. Se vende en Valencia, Botica de don José Valero, sucesor del Doctor Climent, calle de San Vicente núm. 161.—Sres D. Blas Cuesta é Hijos, droguería de S. Antonio. Barcelona; D. Vicente Ferrer y Compañía, y S. es. Saforcada Ferrer y Compañía y Sociedad farmacéutica Española de G. Formiguera y Compañía.

Alicante: Sra. Viuda de Rodriguez Hernandez, Mayor 22.—D. José Soler, plaza de S. Cristóbal 12.

Alcoy: Sres. Alfonso, y Monllor. Altea. Sastra. Denia: Comerma y Millá, Novelda: Cantó, Orihuela: Ballesteros, Pego. Pascual: Torreveja: Sanchez, Villena; Sr. G. Estasio, sucesor de Carasco.

Madrid (ventas al por mayor.) D. Melchor Garcia, calle Tetuan 15, principal.

Consulta gratis al Doctor Climent en Castellón de Rugat, provincia de Valencia.

CENTRO DE VAGUNACION

DIRECTA DE LA TERNERA.

MÉDICO DIRECTOR,

D. Máximo Martínez Carpena.

Se vacuna directamente de la ternera todos los Sábados, Domingos y Lunes de cuatro á seis de la tarde.

Para la vacunación á domicilio se avisará al centro los Sábados de doce á dos de la tarde.

(Barrio de San Anton.) Calle de San Vicente, núm. 1, duplicado, pral. derecha.

Vapor VICTORIA.

Saldrá el 13 del actual para Valencia, Tarrogoná y Barcelona.

Admite carga y pasajeros.

Consignatarios: Carey y compañía.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL.—Gran función para esta noche á las 9, por la compañía dramática italiana dirigida por el primer actor Rfaele Lambertini.

Entrada general 75 céntimos.

Ultima hora

Telégramas de La Tarde.

Madrid 12 (11 15 m.)

Está arreglada satisfactoriamente la cuestión entre los Sres. Moret y Bosch.

Han desaparecido del extracto oficial de la sesión todas las palabras ofensivas pronunciadas por el Sr. Bosch.

De no haber tenido el asunto esta solución satisfactoria hubiera dimitido el ministro de Estado; para llevar á cabo el lance.

Telégramas del Casino.

Madrid 12 (5-30 t)

Córte Granja.

Congreso preséntase ley municipal. Desórdenes monárquicos y republicanos Armentieros (Francia)

Madrid 12 (6 t.)

Romeristas niegan Bosch satisfacciones; publicarán acta Congreso, ley dese proyecto provincial, municipal, asociaciones.

Bolsa: 60 25

TIPOGRAFIA DE RAFAEL JORDA.

SECCION DE ANUNCIOS.

A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

QUINILLERIA.

Maletas.
Sombrereras.
Planchas vapor.
Idem ordinarias.
Grifos superior.
Ata-mantas.
Bolsas de viaje.
Sacos de noche.
Caramañola.
Tijeras.
Cucharas.
Cuchillos.
Tenedores.
Cucharones.
Navajas.

Cortaplumas.
Lancetas.
Peines.
Batidores.
Gutaperchas.
Petacas.
Porta-monedas.
Cepillos.
Sombrilla.
Bastones.
Bujias.
Hules.
Plumer.
Anteojos.

GRAN SURTIDO DE FERRETERIA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala, y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numeroso amigos y parroquianos.

CAMAS INGLESAS.

maqueadas de hierro y de metal fino De un cuerpo.—De canónigo ó camedras.—De matrimonio.
Se recomienda por bonitos sus dibujos solidez y precios económicos.

A LOS HOJALATEROS.

Hojalatas dulces CA IC. id. id. CA. CD marca—Grifos metal toos números. Estaño superior Bandera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

A LOS CARLINTEPOS, HERREROS y demás oficios.

Azuélas.
Hachas.
Garlopas.
Cepillos.
Junteras.
Guillamas.
Tenazas.
Alicates.
Corta-frios.
Visagras.
Limas.
Escofia.
Herras.

Serorchos.
Verdugos.
Ficheros.
Trincadores.
Triángulos.
Barreras.
Berbiquis.
Formones.
Gubias.
Roblones.
Esquadras.
Cuchillos.
Destornillador.

EMULSION ANGULO.

Acete puro Hígado Bacalao con Hipofosfitos, recetada por los mejores médicos como la más eficaz para curar la tisis, escrófulas, raquitismo, catarros crónicos y todos los estados de debilidad ó empobrecimiento orgánico. Preferida á todas las existentes por su aspecto, grato paladar y precio, no causa diarrea, es tolerada por los estómagos más delicados y tomada con avidez por los niños, siendo en éstos esencialísima en la época presente, así como en la de grandes calores, porque debilitándose en extremo producen en ellos resultados fatales la salida de la dentadura. Un buen número de certificaciones médicas atestiguan las virtudes de este excelente medicamento, y un título de farmacéutico español le garantiza relevando al público de ser tributario al charlatanismo extranjero, DIEZ reales frasco en todas las farmacias de Madrid, provincias y Ultramar. Depósito central, en la del autor, Vitoria.

Alicante en las farmacias de la Sra. Viuda de Rodríguez Hernandez y del Dr. Gadea

Agua, Polvos y Pasta **Dentifricos**
del **Docteur PIERRE**
de la Facultad de Medicina de PARIS
8, Place de l'Opéra, PARIS
de venta en todas las Droguerías y Parfumerías.



JOYA ESPAÑOLA.

AGUAS DE CARABAÑA

AUTORIZADAS POR LOS GOBIERNOS DE ESPAÑA Y FRANCIA.
Cinco medallas de oro y diplomas de honor.

Sus primeros efectos, son: purgantes, depurativas, anti biliosas, anti herpéticas y anti escrófulosas; pudiéndose administrar á los niños ó ancianos más débiles como á las personas robustas.

Constituyen un verdadero específico en las enfermedades del estómago, hígado, vientre y bazo, como las dispepsias, gastralgias, catarros gastro intestinales, infartos del hígado y del bazo, ictericia, estreñimiento del vientre y todas aquellas que procedan de los órganos que tienen relación en el tubo digestivo.

En las enfermedades de la piel ó manifestaciones cutáneas, herpetismo, escrofulismo, tloeras, eccemas, oftalmías, erupciones, infartos glandulares y otras, obran del mismo modo que en las anteriores, y en igual forma en las múltiples enfermedades de la mujer, leucorreas, flujos, granulaciones, clorosis, histerismo, menstruaciones difíciles y otras muchas, empleadas interior y exteriormente.

Aguas de Carabaña.

La última Memoria científica se entregó gratis con las manifestaciones de cien notables médicos, certificando la extraordinaria importancia y aplicaciones de estas preciosas aguas naturales, haciéndose constar en ella, también por médicos, químicos é ingenieros, que no tienen analogía, parecido ni semejanza con ninguna otra agua ni producto por sus resultados, ni por su composición, ni por su modo de presentarse y acimientos.

Brotan muchas aguas purgantes ó que purgan, y en España numerosas; en provincias enteras pueden éstas hallarse en mayor número que las comunes ó potables y muchas superiores en su composición á las que hasta la fecha están en uso, pero como el purgar no es curar y á veces es lo contrario la Humanidad necesita medicamentos que baje la forma purgante ó otra, cure las dolencias en los enfermos y evite su presencia en los sanos, á cuyo fin concurre el nuevo y precioso medicamento, aguas naturales de Carabaña. Sus aplicaciones son numerosas, generales, á todos interesa conocerlas, es la Naturaleza quien las fabrica y las presenta, á ella corresponde todo.

Se halla en todas las farmacias y droguerías.—Depósito general: R. J. Chávarri, Atocha, 87.—Madrid.

Depósito en Alicante, señor viuda de Rodríguez Hernandez, Mayor 22.—Doctor Gadea, San Francisco, 24.

Taller de planchado

DE Marcelo Losada.

12 MAYOR 12

En este nuevo establecimiento, habrá á toda hora cinco ó seis oficinas para atender al servicio de planchado de ropa blanca que se les encargue, con el mayor esmero, prontitud y gran economía en los precios.



EL RESTAURADOR UNIVERSAL del CABELLO de la Señora S.A. ALLEN

para restaurar las canas á su primitivo color, al brillo y la hermosura de la juventud. Le restablecen su vida, fuerza y crecimiento. Hace desaparecer muy pronto la caspa. Su perfume es rico y exquisito.

“UN FRASCO BASTO.” Tal es la expresión de muchos cuyos cabellos han sido restablecidos á su color natural y cuya calva se há repoblada. No es un tinte, y de consiguiente es perfectamente inofensivo. Los que quieran rejuvenecer los cabellos y conservarlos toda la vida deberán procurarse inmediatamente un frasco del “Restaurador Universal del Cabello de la Sra. S. A. ALLEN.”

Depósito Principal—114 y 116, Southampton Row, Londres; París y Nueva York; Vendese en las Peluquerías, Perfumerías y Farmacias Inglesas.

En Alicante: D. A. G. Lopez, Mayor. 13, 15 y 17.—D. J. C. Bellido, plaza de Isabel II

LAS INFALIBLES

NO MAS CUARTANAS, TERCINAS NI DIARIAS.

Curacion radical de toda clase de fiebres de carácter intermitente sin temor á que se reproduzcan.

Su uso, devuelve el apetito; reconstituye las perdidas fuerzas y hace recobrar la salud como por encanto.



PRECIO: 24 reales las doce cajas con su correspondiente instrucción para el uso seguro de varias cartas de personas que las han usado que acreditan sus maravillosos é infalibles resultados.

RODRIGUEZ HERNANDEZ,

FARMACEUTICO,

Calle Mayor, número 22.—ALICANTE.

MAQUINAS PARA COSER



Francisco Martinez,

MENDEZ NUÑEZ 6 y ANGELES, 2.

Suaves, duraderas, silenciosas, puntadas sin igual, garantía eficaz, solidez, y elegancia, últimas mejoras sin rival, ajuste esmerado, plazos á gusto del comprador.

Máquinas para hacer media; máquinas para calcar maderas; máquinas para cortar ojales; máquinas para coser, con música; máquinas especialidad, que siendo un juguete hace un cosido tan perfecto y duradero como las de cadenetá que se han usado hasta ahora.

Surtido de hilos, sedas, agujas y piezas sueltas para máquinas de todos los sistemas conocidos. Se componen máquinas de todos los sistemas antiguos y modernos. Enseñanza gratis á domicilio.

Aparatos para bordar con variedad de sedas, apli-

cables á las mismas máquinas. Aparatos remendadores para surtir ropa blanca.
venta al contado y á plazos.

Las Personas que conocen las **PILDORAS DEL DOCTOR DEHAUT** DE PARIS no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demás purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mas le conviene, según sus ocupaciones. Como el causancio que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

CASIMIRO ESTEVE.

7. CALATRAVA, 7. ALICANTE.

Papeles pintados.

Transparentes de todas dimensiones y elegantes dibujos. Colores de todas clases. Barnices, brochas, pinceles y todo cuanto se desee para la pintura y decorado de habitaciones, buques y carruajes. Portland y efectos navales, como lonas, remos, jarcias etc., etc.

PRECIOS ECONOMICOS.